

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 101/Lunes 24 de mayo del 2010/ "Año del 52 de la Revolución"

- [Análisis de las elecciones en Renania del Norte-Westfalia.](#)
- [Cuba y la "otra" Europa.](#)

DE CUBA

- [Demanda Belarus liberación de los Cinco Héroe.](#) PL
 - [Destacan X Congreso del Sindicato de Trabajadores de la Construcción.](#) NTX/REU/EFE
 - [Se fortalece Cuba ante eventuales desastres.](#) XINHUA
 - [Vigila Cuba derrame de petróleo en el Golfo de México.](#) XINHUA
 - [Entrega Rusia 75 mil toneladas de trigo como parte de donación destinada a la Isla.](#)
- NOTIMEX**
- [Rebota de Grama el artículo *La fe de los conversos*.](#) XINHUA
 - [Continúa repercusión de la reunión de Raúl con autoridades de la Iglesia Católica.](#)
- AFP/EFE/AFP/ANSA**
- [Saluda la OEA diálogo entre Gobierno cubano y autoridades eclesiásticas.](#) ANSA
 - [Diario español considera positiva reunión de Raúl con Arzobispo de La Habana.](#) NOTIMEX
 - [Realizan actividad injerencista en Palma de Mallorca.](#) EFE
 - [Dictan arresto domiciliario al general boliviano que capturó al Che.](#) EFE
 - [Asistirán personalidades internacionales a evento de porcicultura.](#) XINHUA
 - [Abrirán ruta submarina para visitar restos de buques hundidos en batalla España-EE.UU.](#)
- EFE/AFP**
- [Refiérese Director de grupo Interactivo a promoción musical.](#) ANSA
 - [Competirá Dayron Robles en Ostrava, República Checa.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Países árabes confirman asistencia a cumbre para reconstruir Haití.](#) PL
- [Presidente panameño se compromete a reforzar seguridad ciudadana.](#) DPA
- [Informa que Vicecanciller ruso visitará Nicaragua a inicios de junio.](#) AFP
- [Lula, decepcionado con Obama, dice diario brasileño.](#) ANSA
- [BP reconoce que vertido en Golfo de México es "una catástrofe".](#) EFE
- [Realiza Israel ejercicios militares y aumenta tensión en el Oriente Medio.](#) REUTERS

ANÁLISIS DE LAS ELECCIONES EN RENANIA DEL NORTE-WESTFALIA

Lien Alfonso Pérez
Centro de Estudios Europeos

El pasado 9 de mayo se efectuaron las elecciones al Parlamento local en uno de los 16 Estados Federados de Alemania, Renania del Norte-Westfalia (RNW). A las mismas se le atribuye gran relevancia por ser precisamente éste el *Land* más poblado, con cerca de 18 millones de habitantes y aproximadamente el 22% del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Además, estos comicios han sido los primeros en celebrarse luego de los generales de 2009, y constituyen de hecho un indicador más del comportamiento de los ánimos y preferencias del electorado.

La disputa volvió a concentrarse entre los principales partidos (CDU y SPD) y no fue inesperado que el margen en la votación resultara bien estrecho, mucho menos el hecho de que ninguna de las fuerzas políticas presentadas obtuviera la mayoría absoluta para gobernar en solitario, rasgos característicos del escenario electoral del país desde hace algunos años

La participación jugó un papel importante en el desarrollo de estas elecciones, sólo el 59,3% de los votantes decidió asistir a las urnas, y el impacto de ello se hace más visible si se tiene en cuenta que en los comicios similares precedentes, efectuados en 2005, la cifra se situó en un 63%. Es decir que la tendencia al abstencionismo vuelve a ponerse de manifiesto, como también sucedió en los comicios federales (77,7% en 2005 y 70,8% en 2009), otro rasgo significativo del escenario político alemán y de Europa en sentido general. Este hecho ratifica la apatía, la desconfianza y el escepticismo presentes en el ciudadano común, al que cada vez le importa menos ejercer el sufragio a cualquier nivel.

La Unión Demócrata Cristiana (CDU), que lidera la Canciller Federal, Angela Merkel, apenas consiguió 67 escaños, con el 34,6% de los votos (89 escaños con el 44,8% en 2005), el peor resultado obtenido en este Estado desde 1947. No obstante, resultó la fuerza política más votada pero solo por un margen de 0,1 puntos. Ello ratifica que la derecha alemana está siendo también fuertemente golpeada por el electorado, aún cuando detente el poder. Y lo más significativo es que este hecho puede sobreentenderse como un voto de castigo a la coalición gobernante. El Partido Liberal de Alemania (FDP) quedó en cuarta posición, muy por debajo de las expectativas, teniendo en cuenta los resultados alcanzados en las federales, al conquistar 13 asientos, con el 6,7% de los votos, solo 1,7 puntos por encima de la barrera parlamentaria necesaria para integrar el órgano legislativo estadual, aunque con 5 décimas más que las alcanzadas en 2005.

El partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) se situó en segundo lugar con el 34,5% de los sufragios y también con 67 escaños. A pesar de ser este resultado inferior al obtenido en 2005 (74 escaños con el 37,1%) y considerado el peor desde 1954, no es menos cierto que estuvo por encima de las expectativas, sobre todo por la curva descendente que ha venido experimentando en sus resultados esta fuerza política, tanto a nivel federal como estadual.

Los verdaderos ganadores fueron los Verdes, favorecidos por el trasvase de votos de los partidos mayores hacia los menores. Lograron el 12,1% de los sufragios, el mejor resultado de esta fuerza política a este nivel, pues duplicaron el número de escaños obtenidos, esta vez con 23 (12 asientos con el 6,2% en 2005). La Izquierda (Die Linke), por su parte, obtuvo 11 escaños con el 5,6% de los votos y superó ampliamente al desaparecido Partido del Socialismo Democrático (PDS), que en 2005 apenas consiguió un 0,9% de los sufragios emitidos. De este modo, su real éxito radicó en superar la barrera parlamentaria del 5% y así lograr representación en otro de los Estados Federados llegando así a 13 de los 16 existentes.

Después de analizar los resultados obtenidos por las diferentes fuerzas políticas, queda claro que el binomio cristianodemócratas y liberales, que gobernaba en RNW, la misma fórmula que ejerce el poder a nivel federal, recibió un escarmiento por parte del electorado que trajo como consecuencia la pérdida de la mayoría parlamentaria en el Estado, y en el Bundesrat (cámara alta, de representación territorial), a cuya ratificación se somete un 70% de las leyes previamente aprobadas por el Bundestag (cámara baja del parlamento federal). Esto último es de vital importancia en el análisis, porque sea cual fuese la coalición de gobierno que se conforme, incluso con la CDU dentro, podría dificultarse de facto la implementación de algunas de las iniciativas promovidas por el gobierno federal.

Las causas de estos resultados son múltiples, sin lugar a dudas, pero es necesario destacar que la pérdida de cristianodemócratas y liberales, liderados por Jürgen Rüttgers, no se debió tanto a la política regional llevada a cabo, como a otros aspectos más relacionados con la gestión nacional. Al menos así lo demostraron los sufragios obtenidos por los candidatos directos, de los cuales una parte considerable volvió a ser de la CDU. El tema está precisamente en las pautas que establece el sistema electoral, que concede dos votos, uno para un candidato directo y otro para la lista cerrada que presenta el partido, lo que finalmente restó posibilidades a los partidos mayores y benefició a los menores.

En este sentido es evidente que en los resultados de estos comicios tuvo mayor relevancia la valoración que ofreció el electorado a la gestión gubernamental llevada a cabo a nivel federal, donde han tenido un peso significativo las discrepancias cada vez más visibles entre los principales dirigentes de los partidos gobernantes, Angela Merkel y Guido Westerwelle, en tanto algunas de las medidas llevadas a cabo, sobre todo las relacionadas con las rebajas fiscales, no han resultado del agrado de una importante parte de la ciudadanía.

A ello se añade que el crecimiento económico en el primer trimestre de 2010 ha sido de un discreto 0,2%, y la tasa de desempleo se mantiene en un estático 7,5% desde diciembre de 2009, a la vez que los niveles de popularidad tanto de Merkel como de Westerwelle continúan descendiendo. Incluso, la pérdida de simpatías de este último lo ha signado como el Ministro de Exteriores más impopular de la historia de la República Federal Alemana, según muestran diferentes sondeos realizados en las últimas semanas.

Por otra parte, diversos medios de prensa europeos resaltan el impacto negativo que ha tenido en la ciudadanía germana el tratamiento ofrecido por la Canciller Federal y su equipo al tema de la crisis griega y la lucha por la estabilidad del euro. En un inicio, Merkel se mostró reticente a aprobar el paquete de ayuda financiera a Grecia y, en estos momentos, Alemania se ha convertido en el primer contribuyente de la Unión Europea con un aporte equivalente a 22,000 millones de euros. Según datos emitidos por fuentes locales, casi la mitad de los alemanes considera que Grecia debería quedar fuera de la Eurozona, mientras que apenas el 23% valora de inevitable el tema de la ayuda.

Ahora solo resta ver cómo quedará conformado el nuevo gobierno en RNW. Hasta el momento queda descartada la formación de una coalición entre democristianos y verdes o entre socialdemócratas y verdes por sí solos, pues la sumatoria de escaños obtenidos en ambos casos se queda por debajo de la mayoría necesaria para gobernar, que es de 91 asientos. Una coalición jamaica (CDU, FDP, Verdes) resulta otro tanto improbable, a partir del fracaso electoral de los dos primeros y la falta de voluntad de los últimos. A la vez, una unión entre SPD, Verdes y FDP no será factible, según el rechazo manifestado por el liberal Ministro de Exteriores, Guido Westerwelle.

De tal manera, las posibilidades quedarían resumidas esencialmente a dos variantes, una Gran Coalición entre democristianos y socialdemócratas, como ya existió en RNW, o una alianza entre socialdemócratas, La Izquierda y los Verdes. Esta última se baraja como la más probable, aunque no se pueden desconocer las discrepancias aún no resueltas entre el SPD y la Izquierda, a pesar de que los líderes de ambas formaciones no han negado la posibilidad de dialogar. En cualquier caso, todo parece indicar que el proceso de negociación no será fácil y es previsible que esté caracterizado por fuertes fricciones entre las diferentes fuerzas políticas.

CUBA Y LA “OTRA” EUROPA

Dr. Juan Sánchez Monroe
Profesor del ISRI

Muchas veces nos hemos asombrado de la capacidad de los grandes medios para ocultarnos realidades obvias. En estos días, las actividades conmemorativas por el Aniversario 50 del restablecimiento de las relaciones diplomáticas con la Federación de Rusia, y el 65 aniversario de la victoria sobre el fascismo, nos han hecho meditar sobre el desarrollo de las relaciones de Cuba con gobiernos de Europa que no son miembros de la UE y que, a diferencia de ésta, basan su política en el respeto a la soberanía de nuestro pueblo.

Me refiero a Rusia, a Turquía, Ucrania, a otros países exsoviéticos, ex yugoslavos, y otros, más de una veintena, con los que hoy, paso a paso, consolidamos nuestras relaciones. Las bases para este despegue son las relaciones de amistad que le profesan a nuestro pueblo en estas latitudes.

Hoy día con muchos países de estas áreas existen comisiones intergubernamentales para la colaboración económica, funcionan mecanismos intercancillerías. Se han reactivado los intercambios culturales, de lo que son muestra las recientes Feria del Libro dedicada a Rusia, las Jornadas Culturales de Azerbaiyán y Turquía en Cuba y las de cine de Serbia, Ucrania, Croacia, realizadas todas en el último año y medio. No hace mucho Kazajistán y Azerbaiyán abrieron embajadas en La Habana, mientras Turkmenistán, Albania, Bosnia y Herzegovina, Montenegro y Macedonia han acreditado sus embajadores en nuestro país.

En octubre del 2006, el Presidente belarruso, Aleksandr Lukashenko, declaró que la colaboración con Cuba era “una prioridad” para su país. Él personalmente ha estado aquí en dos ocasiones y ha enviado a su Primer Ministro, su Canciller, su Ministro de Defensa y otros muchos altos funcionarios. En septiembre del 2009, vino por segunda vez a La Habana el Presidente de Croacia, Stjepan Mesic, quien al igual que su homólogo bielorruso, estuvo en la Cumbre del MNOAL. En septiembre del 2009 nos visitó el Presidente amigo de Chipre, quien aunque es miembro de la UE, ha criticado de manera abierta la Posición Común.

Las relaciones con el petrolero Azerbaiyán han tenido un considerable impulso desde la visita de su Canciller a La Habana en septiembre del 2006. Un año después se abrió su Embajada en La Habana; en noviembre del 2009, nos visitó su Ministro de Deportes y Juventudes y en marzo del 2010, el Ministro de Cultura y Turismo. Los vínculos con la cada vez más importante a nivel global Turquía han ganado en contenido y dinamismo. Lo demostró elocuentemente la presencia en La Habana en octubre del 2009 del vice-primer ministro, Cemil Cicek, para participar en la IX Sesión de la Comisión Intergubernamental y en las actividades por el 86 Aniversario de la Revolución Turca, liderada por Mustafá Kemal Attaturk.

Con Ucrania, de 47 millones de habitantes, las relaciones adquirieron un nivel todavía más amistoso después de las recientes elecciones presidenciales en ese país. El Aniversario XX del Programa de Chernóbil, en cuyo marco Cuba ha brindado ayuda médica especializada a más de 22 mil víctimas de aquel accidente nuclear, sirvió de marco para la visita a La Habana del ex Presidente Leonid Kuchma, en calidad de Enviado Especial del Presidente Viktor Yanukovich, quien entregó a nombre de éste las máximas condecoraciones al Comandante en Jefe y al Presidente Raúl Castro, por la persistente solidaridad brindada por nuestro país.

Serbia, país injustificado y criminalmente bombardeado por la OTAN en 1999, es otro amigo con el que el estado de nuestras relaciones es calificado por ambas partes de "excelente". En junio del 2008, visitó La Habana el Secretario de su Cancillería, Radojko Bogojevic, quien tajantemente declaró que su país "no apoyará ningún tipo de sanciones contra Cuba". Desde entonces, el Canciller, Vuk Jeremic ha estado aquí dos veces: primero a la Ministerial del MNOAL y en mayo del 2010, en visita oficial. Montenegro, que es el Estado más joven del área, ya acreditó su Embajador, y estuvo en Cuba su Vicecanciller quien asistió a la Ministerial de los No Alineados. En breve recibiremos al Ministro de Relaciones Exteriores.

No es posible hablar de nuestras relaciones con el Viejo Continente sin referirnos a las que tenemos con la Federación de Rusia. No hay dudas de que ese es uno de los países más importantes e influyentes en el mundo, y con él nuestros vínculos se han restablecido en todos los órdenes. No se trata de reeditar lo que teníamos con su antecesora: la Unión Soviética, sino de ampliar y desarrollar relaciones sobre los nuevos Principios de Colaboración Estratégica, acordados durante la visita del Presidente V. Medvedev a Cuba, en noviembre del 2008, y ratificados con la firma del documento respectivo durante la visita del Presidente Raúl Castro a Moscú, en enero-febrero del 2009.

De manera que las relaciones entre Cuba y Europa son mucho más ricas y amplias que las que existen con la Unión Europea. Tenemos un potencial significativo de relaciones con los países de la "otra Europa". El reto es aprovecharlas en función de nuestros intereses.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MINSK, 22 MAY (PL) La Unión Republicana de la Juventud Belarusa reafirmó hoy su respaldo al reclamo de liberar a cinco luchadores antiterroristas cubanos presos injustamente en cárceles norteamericanas.

Durante un encuentro sostenido entre el primer secretario de la citada organización, Igor Buzovskiy, y el embajador cubano en este país, Alfredo Nieves Portuondo, éste último explicó detalles del juicio y encarcelamiento de los antiterroristas.

En las pláticas, el diplomático cubano subrayó que desde hace 12 años Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González cumplen largas e injustas condenas en Estados Unidos por el único delito de defender a Cuba de las acciones de grupos terroristas radicados en ese país.

La organización juvenil, sucesora del Komsomol en esta nación, manifestó a través de su líder, que su agrupación incrementará la colaboración y solidaridad con Cuba.

Igor Buzovskiy informó que sus miembros participarán en el acto de Solidaridad con Cuba, a efectuarse el 14 de junio en esta capital.

En la acción se exigirá la libertad de Los Cinco, como se les conoce mundialmente, y el levantamiento del bloqueo que el gobierno estadounidense impone a la Isla.

Jóvenes y estudiantes se concentrarán aquí, en un foro político denominado El Che en los Cinco Héroes, con el que se efectuará un homenaje al Guerrillero Heroico, Ernesto Che Guevara, en el aniversario 82 de su natalicio.

En ese evento también se proyectarán acciones concretas para exigir la libertad de los Cinco Héroes y el otorgamiento de visas a Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de René González y Gerardo Hernández, respectivamente.

LA HABANA, 22 MAY (NOTIMEX).- El diario oficial Granma reconoció hoy que 11 años después de críticas formuladas por el ahora presidente de Cuba, Raúl Castro, se mantienen las deficiencias en el sector de la construcción en el país.

Al reseñar los resultados del recién concluido X Congreso del Sindicato de Trabajadores de la Construcción, Granma llamó este sábado a respaldar lo planteado en ese evento con acciones concretas en las obras constructivas.

En julio de 1999 Raúl Castro, entonces primer vicepresidente del Consejo de Estado, expresó su esperanza de que "en el futuro (...) no se repitan las deficiencias conocidas", al hablar ante trabajadores de la provincia oriental de Holguín.

"Tiene que imponerse definitivamente el uso de los contratos, su sistemático perfeccionamiento, prever la bonificación y las penalizaciones y aplicar estos instrumentos con rigor, sin compadreo, sin amiguismo y falso sentimentalismo", señaló entonces Castro.

Al respecto, el vocero oficial lamentó que 11 años después, 'las insuficiencias continúan latentes en el proceso inversionista con los consecuentes daños económicos'.

¿Cuánto más es necesario esperar para resolver estas dificultades? ¿Por qué el contrato no se ha convertido todavía en una herramienta de trabajo?", preguntó Granma.

El vocero oficial citó palabras ante el congreso de Marta García, del Consejo Nacional de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, la única) en la que admitió que "nos ha faltado organización, disciplina y sistematicidad".

"El falso convencimiento de terminar las obras maratónicamente en conmemoración a una jornada festiva (por lo general una fecha patriótica) ha resquebrajado muchos principios del proceso inversionista", reconoció.

El ministro de la Construcción, Fidel Figueroa, llamó por su parte a optimizar el proceso de inversión 'no sólo la parte concerniente a los constructores, sino que todos los que intervienen en el proceso inversionista deben sentir el rigor y la necesidad de hacer las cosas bien'.

El vicepresidente del Consejo de Estado de Ministros, Ramiro Valdés, afirmó que "si se modifican y alteran sin razones justificadas los parámetros establecidos para la ejecución, tenemos pérdidas y el país no puede seguir haciéndose cargo de semejantes desmanes".

En una intervención ante el plenario, dijo que no se puede permitir que "se mantenga un alto grado de impunidad del delito, las ilegalidades y las manifestaciones de corrupción en el sector", según el periódico.

El viernes, Granma señaló en una nota de la primera jornada del Congreso que los problemas en el sector de la construcción, como la ineficiencia y los incumplimientos, son una "carga insostenible" para la economía de la isla.

"La realidad actual del proceso inversionista cubano se caracteriza por interminables retoques y reparaciones, incumplimientos de las fechas de entrega y costos excesivos, lo que se traduce en la casi totalidad de las obras", comentó.

El órgano oficial del gobernante Partido Comunista constató el hecho de que una vez terminadas las obras, los "gastos por operación, reparación o sustitución superan los costos iniciales".

----- **POR ESTEBAN ISRAEL**

LA HABANA, MAYO 21 (REUTERS) - Cuba introducirá el pago a destajo a los albañiles en un intento por acabar con el "relajo" en la industria estatal de la construcción, dijo el viernes la prensa oficial, buscando estimular uno de los sectores más rezagados de su economía socialista.

La fórmula pretende aumentar la productividad y reducir las pérdidas en la construcción, un sector clave en un país con un déficit de medio millón de viviendas.

Hasta ahora los albañiles cubanos empleados por el Estado cobraban un salario fijo, independientemente de los resultados, por lo que ahora recibirán un pago por obra realizada.

"La práctica actual de generalizar -siempre que las condiciones lo permitan- el pago a destajo (...) pretende poner freno al 'relajo' de que se gana lo mismo si produce como si no lo hace", dijo el diario estatal Granma.

"No se puede pagar un salario a quien nada produce. Ninguna economía soporta semejante caos", añadió.

Tras reemplazar hace dos años a su convaleciente hermano Fidel en el poder, Raúl Castro eliminó los topes salariales e introdujo un sistema de pagos sobre la base de la productividad.

Pero en el caso de la construcción, el sistema está chocando con la resistencia de algunos directivos a quienes "no conviene", dijo a Granma la viceministra de la Construcción, Lesbia de la Fe.

El Gobierno espera que el nuevo sistema reduzca también el desvío de materiales en la industria de la construcción, un problema crónico.

Raúl Castro advirtió recientemente que las planillas de los trabajadores del Estado están infladas y sobra más de un millón de empleados públicos.

Según dijo Granma, hay obras donde cuatro personas hacen el trabajo de dos y en el sector había en el 2008 más custodios que albañiles.

LA HABANA, 21 MAY (EFE).- El diario oficial Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba, afirmó hoy que los problemas en el sector de la construcción, como la ineficiencia y los incumplimientos, son una "carga insostenible" para la economía de la isla.

Este viernes, el rotativo se hizo eco de una reunión del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Construcción celebrada en La Habana, en la que participaron el ministro del sector, Fidel Figueroa, y el vicepresidente cubano, Ramiro Valdés, quien llamó a establecer "un régimen de organización y control".

"La realidad actual del proceso inversionista cubano se caracteriza por interminables retoques y reparaciones, incumplimientos de las fechas de entrega y costos excesivos, lo que se traduce en la casi totalidad de las obras", indica Granma.

Además, apuntó que una vez terminadas las obras, los "gastos por operación, reparación o sustitución superan los costos iniciales".

"Es esta una carga insostenible para la economía nacional que obstaculiza la agilidad y calidad de muchas inversiones", señaló el diario, a partir de las discusiones que tuvieron lugar en el X Congreso de Trabajadores del Sindicato de la Construcción.

Valdés, uno de los vicepresidentes del Consejo de Estado de Cuba, resaltó que en el sector constructivo "la mayoría de las acciones o delitos se cometen a ojos vista, y muy pocos toman partido para enfrentarlas".

En ese sentido criticó que los dirigentes sindicales no han estado "a la altura" de las "exigencias constructivas" en la isla.

El también ministro cubano de Informática y Comunicaciones destacó que "fue necesario sustituir" el 47 por ciento de los dirigentes sindicales de la Construcción, principalmente porque "no fueron capaces de enfrentarse a los problemas en el momento oportuno".

Por su parte, el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (sindicato único), Salvador Valdés Mesa, pidió exigencia con los responsables y dijo que el sindicato "tiene que cumplir con su deber" porque en la actualidad no ejerce "contrapartida a la negligencia, a la indisciplina y espacios para ello nos sobran".

El sector de la construcción es uno de los más deprimidos en Cuba, donde es habitual el incumplimiento de los planes estatales.

Sólo en el área de las viviendas se calcula un déficit de 600.000 casas para un país que tiene 11,2 millones de habitantes.

LA HABANA, 21 MAY (XINHUA) -- Las autoridades cubanas ponen a prueba, con el comienzo hoy del masivo Ejercicio Meteoro 2010, sus planes de respuesta ante diversos tipos de catástrofes naturales.

Bajo la dirección del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil (DC), la práctica incluye la participación del Consejo Nacional de Defensa, organismos estatales, entidades económicas, instituciones sociales, consejos de defensa provinciales y municipales, y la población.

En esta ocasión el simulacro se realizará en dos etapas, con énfasis en la preparación y realización de acciones para dar respuesta a situaciones extremas de desastres, con la vista puesta en los sismos de gran intensidad y maremotos.

La segunda fase, con igual propósito, se efectuará los días 25 y 26 de junio próximo, informó el segundo jefe del Departamento de Preparación y Divulgación del Estado Mayor Nacional de la DC, teniente coronel Leandro Nicolau.

Desde su creación en 1986, Meteoro tiene carácter anual y se efectúa en la antesala del período ciclónico (1 de junio al 30 de noviembre).

Estos ejercicios prácticos sobresalen por su magnitud a nivel de país y la cantidad de factores que involucra, con el propósito de sacar experiencias para perfeccionar las acciones ante fenómenos destructivos.

Al principio, Meteoro se dedicó en especial a enfrentar los ciclones tropicales, el principal fenómeno natural que afecta a la ínsula.

Por su situación geográfica, la mayor de las Antillas se encuentra en la trayectoria de muchos huracanes formados en el Atlántico o el Caribe Oriental, fenómenos que más desastres han provocado en la historia del país.

Reportes del Instituto cubano de Meteorología revelan que Cuba es azotada en promedio por uno de estos eventos cada dos años, aunque en 2008 sufrió los embates directos de "Gustav", "Ike" y "Paloma" que causaron siete muertos y daños calculados en más de 10.000 millones de dólares.

El período ciclónico de 2009, sin embargo, es recordado como uno de los más tranquilos para la nación caribeña, pues apenas "Ida" influyó de manera indirecta en su trayecto sobre el canal de Yucatán, con lluvias intensas en el oeste de Pinar del Río, la provincia más occidental de Cuba.

La realización de estas maniobras ha ayudado al gobierno a desarrollar un modelo de prevención que contribuye a amortiguar las pérdidas materiales y humanas propias de la ocurrencia de fenómenos naturales.

Con el paso de los años, este tipo de entrenamiento se extendió en duración y actividades prácticas con la población en labores de prevención y mitigación de efectos de otros eventos naturales como sequía o incendios forestales de grandes magnitudes.

También amplió sus objetivos debido a la necesidad de enfrentar otros peligros de origen sanitario e incluso tecnológico, o una combinación de estos. Este año, tras el terremoto de Haití en enero pasado, la actividad sísmica en Cuba se intensificó, con 25 movimientos telúricos perceptibles, incluido uno el 14 de mayo en la ciudad de Artemisa, unos 60 kilómetros al oeste de La Habana, con magnitud de 4,1 grados en la escala Richter, aunque sin reportes de víctimas ni daños mayores.

De ahí la importancia que le concede la DC al Ejercicio Meteoro como entrenamiento para enfrentar catástrofes naturales o accidentes de grandes proporciones.

LA HABANA, 22 MAY (XINHUA) -- Autoridades y científicos cubanos mantienen una estrecha vigilancia de la evolución del derrame petrolero provocado en el Golfo de México hace poco más de un mes por el estallido de una plataforma petrolera de la compañía British Petroleum.

"Estamos atentos a la información que surge de Estados Unidos", dijo esta semana a la prensa el asesor del Ministerio de la Industria Básica, Manuel Marrero, quien aclaró que hasta ahora la marea negra no representa una amenaza real para la isla.

"No vemos ninguna amenaza para nuestro país, no hay nada que nos haga pensar que nuestro territorio esté amenazado por el derrame hasta este momento, lo que no significa que no estemos monitoreando diariamente

todo lo que está pasando", dijo. Marrero, considerado como uno de los principales expertos cubanos en temas petroleros, explicó que hasta el momento "en la isla no se ha tomado ninguna medida al respecto".

El miércoles, el Departamento de Estado confirmó que delegaciones oficiales de Cuba y Estados Unidos, países que no tienen relaciones desde 1961, sostienen conversaciones técnicas en Washington, para informar a la isla sobre el desarrollo del derrame.

Hace casi dos semanas, el jefe del Departamento de Clima del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, Orlando Rey Santos, dijo que el gobierno cubano está vigilando la situación con los recursos que posee.

En aquel momento, el científico descartó que para Cuba represente un peligro el derrame, ya que "por la dirección de los vientos, la información disponible indica de momento que el territorio nacional no sería afectado por esas manchas de petróleo".

También el ex presidente cubano Fidel Castro denunció, hace dos semanas, que el desastre ecológico provocado por el accidente petrolero muestra "cuán poco pueden los gobiernos contra los que controlan el capital".

La explosión el pasado día 20 de la plataforma Deepwater Horizon de la petrolera británica provocó el derrame de combustible que ha puesto en alerta a las industrias pesquera y turística de los países con costas en el Golfo de México.

Once personas murieron en el estallido de la plataforma, que se hundió dos días después y el pozo comenzó a verter petróleo en el Golfo de México, frente a las costas de Luisiana, donde se calcula que se han vertido unos 20 millones de litros de crudo.

Cuba comparte con Estados Unidos y México una zona económica exclusiva en la región del Golfo, en la que dispone de 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques de exploración de unos 2.000 kilómetros cuadrados cada uno.

LA HABANA, 22 MAY (NOTIMEX).- Rusia entregó a Cuba 75 mil toneladas de trigo, como parte de una donación de 100 mil toneladas del grano para aliviar el déficit alimentario en la nación caribeña, informaron hoy medios oficiales.

El cereal fue descargado en el puerto de la ciudad surcentral de Cienfuegos y, según la televisión estatal, una cuarta nave en camino hacia las costas cubanas completará el envío de lo acordado entre las partes.

Según la fuente, la donación de 100 mil toneladas del cereal 'continuó dando muestras de la consistente voluntad de ayuda solidaria al pueblo cubano por parte de la nación euroasiática'.

Esa donación tiene como precedente otra por 22 mil 500 toneladas de trigo, otorgada por Rusia a inicios de 2009, tras el paso de los huracanes Gustav, Ike y Paloma en 2008.

Posteriormente, los gobiernos de Moscú y La Habana firmaron un acuerdo para el suministro de las 100 mil toneladas.

Cuba importa el 80 por ciento de los alimentos que consume, con una factura anual que supera los dos mil millones de dólares.

Autoridades cubanas llamaron a los productores agropecuarios a una producción eficiente para sustituir importaciones de alimentos, en el reciente X Congreso de los campesinos privados, al que asistió el presidente Raúl Castro.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Mariano Murillo, demandó la semana pasada aumentar la producción de tubérculos, hortalizas, granos, leche y cárnicos al clausurar el foro de la privada Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP).

LA HABANA, 21 MAY (XINHUA) -- El gobierno de Cuba aseguró que la Plataforma de Españoles por la Democratización de Cuba está "condenada al hundimiento" y que no es "nada casual" la concertación entre medios de comunicación e iniciativas como ésta.

En un artículo titulado "La fe de los conversos", el periódico oficial "Granma" calificó hoy de "cavernario y falaz" ese documento, el cual sostiene que "Cuba está soportando una feroz y dolorosa dictadura que mantiene al país en la miseria".

La plataforma fue presentada el pasado 12 de mayo en Madrid y suscrita por escritores, intelectuales, artistas y periodistas como Mario Vargas Llosa, Pedro Almodóvar, Antonio Muñoz Molina y Rosa Montero.

El órgano del Partido Comunista de Cuba afirmó que "el maniqueísmo panfletario se hace ostensible" en la declaración cuando apunta que "la elección está, sencillamente, entre democracia o totalitarismo".

Denunció además que no es casual el contexto en el que apareció: las jornadas previas a la Cumbre América Latina y Caribe-Unión Europea, efectuada en Madrid, y cuando se acerca el final de la presidencia rotativa de España en el bloque europeo.

Agregó que también está la intención del gobierno español de promover una nueva política de la Unión Europea hacia Cuba, que deje atrás la "obsoleta y desacreditada Posición Común" sobre la isla.

Acerca de los firmantes del documento, "Granma" apuntó que ahí está el "inefable" Vargas Llosa, que "un buen día se descubrió a sí mismo como vocero del neoliberalismo, después de haber coqueteado con la izquierda, y otro día se descubrió como español después de haber sido rechazado en las urnas por la mayoría de los ciudadanos peruanos".

"Idéntico y triste sayo viste Jorge Semprún, novelista español que escribe en francés y que lleva sobre sí el peso de ser un ex luchador de la resistencia antifascista francesa, ex prisionero del campo de concentración de Buchenwald, ex dirigente del Partido Comunista Español, ex ministro de Cultura, desde hace décadas sufre de regresión histórica y amnesia ideológica", acotó.

Citó además al "no menos inefable" J. J. Armas Marcelo, periodista y escritor español "largamente obsesionado con una Cuba a la que imagina como un enclave neocolonial a la medida de sus deseos", y a la periodista y escritora Rosa Montero, "a quien la onda anticubana no le viene de ahora, sino desde hace varios años".

Tras enfatizar que "esas voces no representan a España", el rotativo resaltó a Aitana Alberti, "la hija del gran Rafael", al leer el mensaje del Festival Internacional de Poesía de La Habana en el que se dice: "Cuba no es sólo un nombre bajo el dedo acusador. Cuba es una cultura, una ética, una historia, una identidad resistente, una mística nacida de la poesía y de la imaginación".

"Estos promotores de una plataforma condenada al hundimiento no harán variar ni un ápice la defensa de nuestros principios ni la irreductible voluntad de la sociedad cubana de perfeccionar nuestro socialismo", sentenció el órgano oficial.

LA HABANA, 23 MAYO 2010 (AFP) - Presos políticos cubanos serán trasladados a partir del lunes a cárceles cerca de sus familias y los enfermos a hospitales, un paso que podría llevar a liberaciones tras un diálogo sin precedentes entre el presidente Raúl Castro y la Iglesia Católica.

El opositor Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde hace tres meses, dijo a AFP que el obispo auxiliar de La Habana, monseñor Juan de Dios Hernández, lo visitó el sábado, para informarle de la decisión que el Gobierno comunicó al propio cardenal Jaime Ortega.

"Es lo que la Iglesia le llama pasos previos en las peticiones que ha hecho. También informaron que quizás a fines de esta semana habrá otro encuentro para hablar de posibles liberaciones", declaró Fariñas por teléfono desde el hospital de la central ciudad de Santa Clara, donde sigue el ayuno para exigir la excarcelación de 26 disidentes enfermos.

Las Damas de Blanco, esposas de presos políticos, se reunieron el sábado con Ortega y este domingo marcharán por la Quinta Avenida, como habitualmente lo hacen tras la misa en el templo de Santa Rita, oeste de La Habana, "muy esperanzadas" en la mediación de la Iglesia, dijo a AFP Berta Soler, una de sus líderes.

Fariñas, psicólogo y periodista de 48 años, que inició su ayuno el 24 de febrero, un día después de la muerte del preso opositor Orlando Zapata, expresó confianza en la Iglesia y se dijo dispuesto a dejar su protesta si el Gobierno libera a unos 10 o 12 presos y define un calendario para otras excarcelaciones.

La disidencia calcula que 17 presos políticos están en cárceles fuera de sus lugares de residencia y al menos 25 los que están enfermos, de unos 200 que según la oposición existen en Cuba, aunque el gobierno no los reconoce.

La información de Fariñas y el encuentro de Ortega con las Damas de Blanco fue confirmada a la AFP por una fuente de la Iglesia, que prefirió no ser identificada, aunque oficialmente aún no fue anunciada.

No obstante, aumentó la expectativa sobre liberaciones, como resultado inmediato de la reunión que sostuvo el miércoles Raúl Castro con Ortega y el líder de la Conferencia Episcopal, Dionisio García, la primera desde que relevó en el poder a su hermano Fidel hace cuatro años.

"Sería una excelente noticia. Es algo que habíamos pedido. De todo eso se habló en la reunión. Es un proceso", afirmó a la AFP monseñor García, arzobispo de Santiago de Cuba (oriente).

Monseñor Jorge Serpa, obispo de Pinar del Río (oeste) y encargado de la Pastoral Penitenciaria de la Iglesia, destacó el "beneficio humano y social", pues las familias deben "hacer sacrificios" para ver a sus presos por problemas de transporte. "Ayuda a limar asperezas. Todo esto es un proceso. Nadie está cerrado", añadió.

"Hay seriedad en las conversaciones. Por eso esperamos que paulatinamente se vayan dando los diferentes pasos, como acercar a los internos a donde están sus familias, la atención esmerada a los enfermos, y algún tipo de libertad extrapenal", comentó a la AFP el arzobispo de Holguín, monseñor Emilio Aranguren.

El opositor Oscar Espinosa, condenado a 20 años en 2003 y excarcelado por enfermedad, dijo que las medidas reforzarán la esperanza de los presos -con 12 de los cuales se comunicó en estos días- y manifestó su "absoluta confianza" en la gestión de la Iglesia.

"El que el Gobierno haya hecho pública la reunión muestra que hay seriedad", dijo su esposa Miriam Leyva, y el opositor moderado Manuel Cuesta opinó que tras estos "primeros pasos" Fariñas debe "flexibilizar".

Un sector de la disidencia está no obstante escéptico, como el presidente de la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos, Elizardo Sánchez: "Nos guiamos por hechos" y aún no tenemos nada", dijo a AFP.

Raúl Castro, cuyo gobierno califica a los opositores de "mercenarios" de Washington, advirtió hace mes y medio que no "cederá al chantaje", al rechazar la crítica internacional a la situación de derechos humanos.

LA HABANA, 22 MAY (EFE).- El disidente cubano Guillermo Fariñas dijo hoy a EFE que la Iglesia católica le comunicó que el Gobierno de Raúl Castro comenzará el lunes a dar "pasos previos" sobre los presos políticos enfermos y que se prevé una reunión la próxima semana "para hablar de liberaciones".

Fariñas, quien comenzó hace 88 días una huelga de hambre y sed por la excarcelación de 26 opositores presos enfermos, afirmó que un representante católico le explicó que el Gobierno "ingresarán" en hospitales a los presos que estén más enfermos y que reubicará a otros en prisiones más cercanas a sus lugares de residencia.

Según Fariñas, el obispo auxiliar de La Habana, monseñor Juan de Dios Hernández, lo visitó este sábado en el hospital donde está internado en la ciudad de Santa Clara y le dijo que esa información fue ofrecida a la Iglesia este viernes por el secretario del Consejo de Estado de Cuba, Homero Acosta.

Añadió que Acosta se comunicó ayer telefónicamente con el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, y le comunicó que "a partir del lunes iban a comenzar los pasos previos que había pedido la Iglesia con respecto a los presos políticos".

Además, Fariñas aseguró que "a finales de la próxima semana" las autoridades católicas tendrán "otra reunión para hablar de liberaciones" con el Gobierno de la isla.

En opinión del disidente cubano, existe "una expectativa ya esperanzadora" tras las conversaciones sostenidas entre la jerarquía católica y el presidente Raúl Castro.

El general Castro conversó sobre el tema de los presos políticos en Cuba con el cardenal Ortega y el presidente de la Conferencia de Obispos Cubanos, Dionisio García, en una reunión de más de cuatro horas que tuvo lugar el miércoles 19 de mayo y que ha confirmado el papel de mediación de la Iglesia ante el Gobierno.

En conferencia de prensa el jueves, el cardenal Ortega situó ese encuentro como un "proceso" aún no concluido, pero cuyo inicio calificó de "magnífico" y "novedoso" y en el que la Iglesia "aspira" a que haya excarcelaciones.

"Le dijimos a monseñor Hernández que nosotros confiábamos en la Iglesia católica cubana", resaltó Fariñas, aunque agregó que aunque la Iglesia le ha comunicado cuáles son los resultados de las gestiones, es el Gobierno "el que debe" llevarlos a cabo.

"Sería muy importante que se empezara a hacer eso", subrayó.

El también psicólogo y periodista afirmó ayer que abandonaría su huelga de hambre y sed si el Gobierno cubano libera a los presos políticos más enfermos, que cifró en doce, y se compromete a un plazo para excarcelar al resto.

Este sábado también tuvo lugar una reunión entre el cardenal Ortega y monseñor Hernández con representantes de las Damas de Blanco, familiares de presos condenados en 2003, según informó a EFE Berta Soler, una de las integrantes de ese grupo.

"Estamos llenas de esperanza, por lo que hemos hablado con el cardenal y el monseñor parece que se avecina algo bueno para los presos", dijo Soler.

"No hay nada concreto, pero tenemos esperanzas", añadió la disidente, al apuntar que las autoridades católicas "no han terminado de conversar" con el Gobierno, y "el cardenal tendrá conversaciones de nuevo con Raúl Castro".

"Se ha tratado la liberación de los presos políticos, el acercamiento a sus lugares de residencia para los que están fuera de sus provincias, y el caso de los enfermos", indicó Soler.

LA HABANA, 22 MAYO 2010 (AFP) - El gobierno cubano comenzará a trasladar el lunes a presos políticos a cárceles en sus provincias de origen y atenderá en hospitales a los más enfermos, informó a la AFP el opositor Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde hace tres meses.

Fariñas dijo que el obispo auxiliar de La Habana, Juan de Dios Hernández, lo visitó la tarde del sábado. En esa reunión le informó que el secretario del Consejo de Estado (Ejecutivo), Homero Acosta, llamó al cardenal Jaime Ortega para anunciarle la decisión.

Una fuente de la Iglesia, que prefirió no ser identificada, confirmó a la AFP la información del disidente, quien estimó entre 15 y 18 los presos que deberán ser trasladados.

Acosta llamó a Ortega "para decirle que a partir del lunes comenzarían a ser trasladados hacia sus provincias los presos políticos que estuvieran fuera de ellas, para acercarlos a sus familias; y que los que estén enfermos van a ser ingresados", dijo Fariñas por teléfono desde el hospital de la central ciudad de Santa Clara, donde sigue su ayuno.

"Esto es lo que la Iglesia le llama pasos previos en las peticiones que ha hecho. Aquí la situación es esperar a ver si se dan", afirmó Fariñas, psicólogo y periodista de 48 años, quien inició el 24 de febrero su huelga de hambre para exigir la liberación de 26 presos políticos enfermos.

Esta sería el primer resultado de la reunión que sostuvo el jueves el gobernante Raúl Castro con Ortega y el líder de la Conferencia Episcopal, Dionisio García, la primera desde que relevó en el poder a su hermano Fidel hace cuatro años.

Según Fariñas, el enviado del cardenal le informó también que es posible que "próximamente", quizás a fines de la próxima semana, habría "otro encuentro para hablar de posibles liberaciones".

Monseñor Hernández viajó a Santa Clara (280 Km. al oeste de La Habana), luego de que Ortega se reuniera este sábado con representantes de las Damas de Blanco, esposas de los presos políticos, para hablarles del encuentro con Raúl Castro y de los avances de la mediación de la Iglesia.

Berta Soler, una de las seis mujeres que se reunió con el cardenal, dijo a la AFP que Ortega no les informó si ya fueron autorizados el traslado de los presos y la atención a los enfermos, pero se declaró esperanzada.

"El cardenal nos dijo que todo eso se lo planteó a Raúl, y que él escuchó. Tenemos mucha esperanza. Vemos posibilidades de liberación. Hay que esperar que vuelvan a hablar", expresó.

Más temprano, Fariñas, quien dijo confiar en la gestión de la Iglesia, dijo a la AFP estar dispuesto a dejar su ayuno si el gobierno libera al menos 10 presos y define con la Iglesia un calendario para otras excarcelaciones.

"Cuando lleguen a 10 los liberados y la Iglesia me diga que hay un calendario para las otras liberaciones, yo perfectamente dejaré la huelga", aseguró.

El régimen cubano califica a los opositores de "mercenarios" de Washington y niega que existan presos políticos, unos 200 según la disidencia. Raúl Castro advirtió hace mes y medio que no "cederá al chantaje".

LA HABANA, 23 (ANSA) - Las liberaciones de presos políticos y sus traslados a cárceles cercanas a sus domicilios se realizarán "de forma escalonada", según la Iglesia Católica, que esta semana comenzó negociaciones públicas con el presidente Raúl Castro.

Así se lo comunicó el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, a las "Damas de Blanco", familiares de 75 personas detenidas en 2003, 53 de las cuales siguen encarceladas, declaró hoy a los periodistas Laura Pollán, dirigente del grupo.

"No podemos pensar que van a abrir inmediatamente las rejas y van a salir todos simultáneamente. Va a ser de forma escalonada", dijo Pollán al final de la manifestación por la liberación de los familiares, tras reunirse el sábado con Ortega y Juan de Dios, arzobispo auxiliar de La Habana.

El disidente Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde el 24 de febrero en demanda de la excarcelación de 26 presos enfermos, afirmó el sábado que Juan de Dios le anunció ayer que mañana comenzarán los acercamientos de presos a cárceles y la hospitalización de los más enfermos.

Un total de 17 presos del grupo de los 53 se encuentran en cárceles lejanas a sus domicilios. El acercamiento, según Pollán, se debería haber producido tras dos años de reclusión.

Ortega negoció este miércoles con Raúl Castro la liberación de todos los presos políticos, no sólo la de los más enfermos.

Según la oposición los presos políticos son 200 y los presos de conciencia, según Amnistía Internacional, cerca de 60. El gobierno niega que existan presos políticos y los considera delincuentes comunes.

WASHINGTON, 21 (ANSA) - El secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, "saludó" hoy como una "señal positiva" las conversaciones que el presidente de Cuba, Raúl Castro, mantuvo el jueves con líderes de la Iglesia sobre el tema de los opositores encarcelados.

"Esta conversación es una señal positiva en un cuadro extremadamente delicado que tiene en su centro la vida de un ser humano", dijo Insulza en un comunicado difundido en Washington, donde la OEA tiene su sede.

Según el jefe de la organización continental, "hay razones humanitarias que suponemos han determinado la decisión de conversar, y ojalá haya razones fundadas para tener esperanzas de una solución al caso de Guillermo Fariñas", uno de los presos, quien inició un ayuno el 25 de febrero último.

Insulza se declaró listo para "colaborar con toda iniciativa que signifique acercar las posiciones del gobierno y algunos sectores de la sociedad cubana, en la perspectiva de abrir un proceso en el que puedan confluir las distintas visiones".

MADRID, 21 MAY (NOTIMEX).- La reunión del presidente de Cuba, Raúl Castro, con los obispos de ese país podría servir para que llegue más libertad al pueblo cubano, consideró hoy el diario español El Mundo.

En un breve comentario editorial, valoró como positiva la reunión del mandatario con el arzobispo de La Habana, el cardenal Jaime Ortega y el cardenal de Santiago, monseñor Dionisio García, también presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba

En el cónclave se habló de la situación de los presos políticos, recordó el diario y se preguntó si la relación con la Iglesia será 'deshielo real'.

En todo caso, refirió que la reunión 'es la expresión de que las relaciones entre el régimen cubano y la Iglesia, inician un nuevo rumbo', ya que Castro 'necesita un interlocutor social ante las reformas económicas que no va a tener más remedio que afrontar'.

Indicó que la Iglesia, que 'es casi la única organización que trabaja con cierta libertad en la isla, y goza de prestigio social, es el mejor aliado para canalizar las reacciones de la población'.

'A cambio, el régimen cubano abrirá la mano en el trato a los disidentes, como ya se vio hace unos días cuando tras la mediación de los obispos volvió a permitir las manifestaciones en la calle de las Damas de Blanco, a favor de los presos políticos', señaló.

Afirmó que estaría muy bien que este acercamiento entre ambas partes 'sirve que llegue la libertad al pueblo cubano'.

PALMA DE MALLORCA (ESPAÑA), 22 MAY (EFE).- Vestidos de blanco, con gladiolos y banderines con la insignia cubana, un grupo de opositores cubanos se manifestó hoy en la isla de Mallorca, en el mediterráneo español, para pedir que la libertad sea "de verdad" una realidad en su país.

"Queremos que haya libertad de expresión, queremos que Cuba sea libre", señaló Gilda Fernández Landrián, portavoz de la Plataforma Cuba No+Violencia en la capital de la isla, Palma de Mallorca, por cuyas calles

transcurrió la marcha.

La iniciativa nació en apoyo al colectivo Damas de Blanco, "mujeres de gran valor", según Fernández Landrián, que desde hace siete años caminan solas por La Habana pidiendo la libertad de sus maridos.

"El trato que reciben por parte del régimen castrista es muy triste. Las cogen de los brazos, de los pies, las meten en los autobuses de mala manera, simplemente porque van de blanco, con gladiolos y pidiendo ser libres", explicó.

Los asistentes a la marcha, a la que también acudieron ciudadanos españoles, tuvieron un recuerdo especial para Orlando Zapata Tamayo, el preso cubano fallecido en febrero tras una huelga de hambre de 85 días.

Manifestaron también su apoyo al psicólogo y periodista Guillermo Fariñas, de 48 años, quien inició la huelga de hambre días después de la muerte de Zapata.

La movilización, encabezada por la escritora cubana Zoe Valdés, ha sido convocada también hoy en otras ciudades españolas como Madrid, Barcelona o Las Palmas.

El pasado martes los opositores al régimen castrista se manifestaron en París.

LA PAZ, 22 MAY (EFE).- La juez boliviana Betty Yañiquez dictó arresto domiciliario y prohibición de viajar, por supuesto vínculo con terroristas, al general retirado Gary Prado Salmón, el militar que capturó en 1967 al guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara, informan hoy medios locales.

Yañiquez presidió anoche en la ciudad oriental de Santa Cruz una audiencia de medidas cautelares en un cuartel policial y ordenó también el arresto domiciliario de otros dos acusados de participar en un presunto plan para la secesión del este del país, bastión de la oposición al presidente boliviano, Evo Morales.

"Me parece hasta risible que un general, con toda la trayectoria que he tenido, se vaya a poner a órdenes de un mercenario", dijo Prado al fiscal del caso, Marcelo Soza, según la prensa local.

Soza acusa al militar retirado de haber tenido contactos con el húngaro-croata Eduardo Rosza, señalado por las autoridades bolivianas como cabecilla de una banda terrorista que presuntamente promovía la secesión y planeaba asesinar a Morales.

Rosza y dos colaboradores murieron en abril de 2009 en una polémica incursión de policías a un hotel de Santa Cruz.

Prado comandaba el 8 de octubre de 1967 el pelotón que capturó al "Che" cerca del pueblo de La Higuera, en el sureste de Bolivia, donde un día después el rebelde fue asesinado por un sargento.

Un hijo del general jubilado, Gary Prado Arauz, también fue detenido recientemente en relación con el mismo caso.

Los otros acusados a quienes se dictó anoche arresto domiciliario y prohibición de salir del país son el médico Juan Carlos Santistevan, jefe de la Falange Socialista Boliviana (derecha), y Ronald Castedo, ex presidente de la firma telefónica Cotas.

El diario cruceño "El Deber" destaca hoy que Yañiquez, "jueza del distrito judicial de La Paz, procesó un supuesto delito ocurrido en la jurisdicción de Santa Cruz y en un recinto policial situado a más de 1.000 kilómetros de su juzgado".

A la misma hora de la audiencia, el gobernador electo de Santa Cruz, Rubén Costas, encabezaba una manifestación contra una ley que promueve Morales para suspender a los líderes opositores que ganaron los comicios regionales del pasado 4 de abril en el oriente boliviano, la zona más próspera de Bolivia.

LA HABANA, 21 MAY (XINHUA) -- Personalidades como el presidente de la Organización Iberoamericana de Porcicultura (OIP), José Miguel Cordero, participarán la semana próxima en La Habana en el IV Seminario Internacional sobre Porcicultura Tropical, se anunció hoy en esa capital.

Fuentes del Comité Organizador confirmaron este viernes a la prensa que, entre los invitados foráneos, también estará el representante en Cuba de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Marcio Porto.

El evento sesionará del 25 al 28 próximos en el hotel Meliá Habana, que también acogerá al primer Taller Internacional de Alimentos para Cerdos.

Según Enrique Fat, especialista en Comunicación del Instituto de Investigaciones Porcinas, los participantes debatirán acerca de la porcicultura y el medio ambiente.

Otros temas incluidos en la agenda son la alimentación de cerdos con recursos autóctonos, genética y reproducción, producción industrial para cerdos, utilización de razas criollas y procesamiento e industrialización de la carne de puerco.

De forma paralela al Seminario y al Taller, se realizará también una feria comercial de equipos, vacunas y otros medios utilizados en esa rama pecuaria.

LA HABANA, 22 MAY (EFE).- Los buques hundidos tras la batalla naval librada en 1898 entre las flotas de España y Estados Unidos en Santiago de Cuba podrán ser visitados a partir de octubre próximo, como parte de una oferta especializada que el Ministerio de Turismo de Cuba ha lanzado con el mercado europeo en mente.

El paquete, llamado "Una inmersión en la historia", abrirá la ruta submarina para ver los pecios y será comercializado por la agencia de viajes estatal "Cubatur", según informaron hoy a EFE fuentes de ese grupo.

El ejecutivo comercial de la oficina de "Cubatur" en Santiago de Cuba, Alexis Hartman, explicó que la oferta se enfocará fundamentalmente en el mercado europeo, para países como Alemania, Inglaterra, España y Francia.

En ese sentido, añadió que "hay una potencialidad grande para el mercado norteamericano y el español, pues existen raíces históricas conjuntas".

La idea es reflejar lo que ocurrió en el siglo XIX durante la guerra hispano-cubano-norteamericana, que concluyó con la batalla naval de Santiago de Cuba, por lo que se incluyen recorridos por esa ciudad oriental y también por La Habana.

En Santiago de Cuba, considerada la segunda ciudad de la isla, los turistas podrán seguir la ruta de las tropas estadounidenses tras su desembarco, así como visitar el Castillo San Pedro de la Roca, que domina la bahía de la ciudad.

"Antes de cada inmersión recibirán conferencias de historiadores sobre lo que ocurrió en la guerra", indicó Hartman, tras precisar que el paquete no está pensado para "grandes mercados", pues no debe incluir a más de 20 buzos.

Entre las naves que se podrán visitar están el "Cristóbal Colón", el "Almirante Oquendo" y el "Vizcaya", en el litoral oeste de Santiago de Cuba, así como el carbonero norteamericano "Merrimac", hundido en la bahía de esa ciudad, y hasta el cual sólo se puede bucear en dependencia de las mareas.

"Los pecios están en perfecto estado de conservación y para el buceo son magníficos. Son una joya, están casi en estado virgen, sin tocar", explicó Hartman.

El funcionario apuntó que en el interior y en los alrededores de los buques aún existen "muchísimas cosas" y objetos relacionados con la batalla.

"Se trata de que se visiten, pero organizadamente, para no destruir ese patrimonio. No se quiere una explotación extensiva, sino selectiva", agregó.

Hartman insistió en el atractivo de la nueva oferta cubana, al destacar que desde "hace muchos años hay interés en España para ver los pecios".

La batalla naval del 3 de julio de 1898 decidió la independencia de Cuba, liquidó el poderío español en América y definió la entrada de Estados Unidos en la historia de la isla.

El almirante español Pascual Cervera comandó la acción contra la escuadra norteamericana, en la que solo falleció uno de sus marinos, mientras que por la parte hispana perdieron la vida 323 hombres, 121 fueron heridos y más de 1.200, entre ellos Cervera, hechos prisioneros.

Cervera salió con la escuadra por orden de Madrid en un acto prácticamente suicida, a pesar de que había propuesto diferentes alternativas para defender la ciudad.

Todos los navíos españoles embarrancaron o fueron hundidos bajo el fuego de los acorazados, cruceros y navíos de apoyo artillados norteamericanos.

LA HABANA, 21 MAYO 2010 (AFP) - Cuba abrirá el 1 de octubre una ruta submarina para visitar los restos hundidos de seis buques que participaron en la batalla naval de Santiago de Cuba, en 1898, entre España y Estados Unidos, informó este viernes la empresa Cubatur.

Los turistas podrán así observar, munidos de equipos de buceo, los cruceros acorazados "Cristóbal Colón", "Almirante Oquendo" y "Vizcaya", así como los destructores "Furor" y "Plutón", de la armada española que bajo el mando del almirante Pascual Cervera libró una batalla desigual contra dos flotas estadounidenses, el 3 de julio de 1898, según un reporte del telediario local.

El sexto barco es el vapor norteamericano "Merrimac", que el mando estadounidense hundió cargado de carbón para cerrarle el paso a la flota española en la boca de la bahía de esa localidad, en el sudeste de Cuba.

"Es algo que ha estado sumergido por más de 110 años, y que muy pocos de alguna manera, en Cuba y en el exterior, conocemos", dijo el presidente de Cubatur, Léster Oliva, quien aseguró que su empresa ha tratado de hacer "algo excepcional, bonito".

En la batalla, que el propio Cervera consideró "un sacrificio tan estéril como inútil", pues recibió la orden de entrar en desigual combate, murieron 371 españoles, 151 resultaron heridos y 1.670 prisioneros, entre ellos el propio Almirante, según historiadores. Del lado estadounidense, sólo se registraron un muerto y dos heridos.

El turismo es la principal fuente de divisas de Cuba después de los servicios médicos en otros países. La isla recibe 2,4 millones de turistas anuales que le reportan unos 2.000 millones de dólares.

BUENOS AIRES, 22 (ANSA)- La nueva generación de músicos cubanos encuentra "difícil trascender" en el exterior porque la estructura mundial de promoción musical está "muy atada a la industria estadounidense", aseguró Roberto Carcasses, director del grupo Interactivo y arreglador del último disco del trovador Silvio Rodríguez.

"La estructura mundial de promoción musical en América Latina está muy atada a lo que la industria norteamericana dicta, o propone", dijo a ANSA Carcasses, uno de los más prestigiosos músicos cubanos en la actualidad, hijo del "jazzman" Bobby Carcasses.

De gira por Buenos Aires junto a su compatriota Santiago Feliu, con quien participará de los festejos del Bicentenario en Argentina, el 25 de mayo próximo, el autor, compositor, pianista y percusionista dijo que esta estructura de promoción musical impidió principalmente a los músicos cubanos pertenecer al circuito mundial musical.

"Por eso los músicos que viven en Cuba no están en MTV o no reciben premios musicales, aunque alguna vez participaron de algún Grammy", resaltó Carcassés, y recordó que "no existe ningún tipo de apoyo promocional de músicos cubanos a nivel mundial".

"En general no se los promociona en los canales de televisión. Por eso se hace difícil poder trascender para aquellos músicos que viven en Cuba. Hay artistas con mucha calidad y son muy competitivos con cualquier música", destacó Carcassés, quien trabajó con Silvio Rodríguez en "Segunda Cita", el último álbum del autor de "Unicornio" y "Sueños de una noche de verano", entre otros.

Para el músico, graduado en la Escuela Nacional de Arte de La Habana en 1991, "existen muchos circuitos musicales, pero en el ámbito de la música comercial, de la que más se escucha, en la televisión y la radio, en mi opinión es sólo de relleno".

"Hay dos o tres artistas que me gustan y que llaman la atención pero el resto llena espacios que a mí no me interesan, no me emocionan. Pero bueno, siempre hay referentes musicales, tanto en Brasil, como México y Argentina", dijo el artista cubano, quien tiene como influencia a los argentinos Fito Páez y Charly García, mientras que en Brasil a Caetano Veloso, Lenine, Chico Buarque y el fallecido Tom Jobim.

Si bien Carcassés, con 38 años recién cumplidos, tiene una destacada carrera solista, también lleva adelante un proyecto en el que comparte escenario con otras figuras destacadas de la música cubana, que viven en la isla y el exterior, a las cuales logra juntar para dar vida a Interactivo.

"Interactivo surge por la necesidad de hacer un tipo de música y una formación musical abierta que contenga talento de todo tipo de géneros musicales y que no sea algo cerrado y fijo, porque en Cuba se sufre y se ha sufrido lo que era la burocracia en el arte. Los grupos son como sistemas cerrados. Por eso yo formé un grupo en el que esta gente pudiera entrar o salir y no tuvieran que seguir a una formación específica", explicó.

Carcassés logró así juntar a "gente que hace hip hop, o que hace timba cubana, por ejemplo Yusa, que viene de la trova", contó el artista, en relación a la cantautora cuyo nombre completo es Yusimil López Bridon, radicada actualmente en Argentina.

"Son músicos abiertos que están dispuestos a nutrirse de cualquier tendencia musical. Es una necesidad que yo tenía. Quería hacer música para divertirme, que seaailable, pero que también tenga y diga algo. Hemos logrado esa unión de toda esa tendencia musical de como vemos la música, entre ellos Yusa, Francis del Río, William Vivanco, Descemer Bueno y Santiago Feliú. Así han entrado y salido gente de esta banda. Trato de que sea lo más relajado posible, aunque no deja de ser un trabajo profesional, pero de acuerdo al tiempo de cada uno de los artistas. No sólo hacemos música divertida, sino también evolutiva", destacó.

Interactivo recientemente lanzó su segundo álbum, "Cubanos por el mundo", con 11 canciones compuestas por el propio Carcassés, David Torrens, Descemer Bueno, William Vivanco y Francis del Río, además de Santiago Feliú. Y cuenta también con el aporte de Yusa y Kelvis Ochoa.

Consultado sobre cómo ve a la Trova cubana, Carcassés dijo que "los trovadores van a existir siempre en Cuba. El fenómeno de la trova es algo tan fuerte como el fenómeno de la percusión. Este fenómeno es algo que distingue a la cultura cubana de las demás. Siempre existió también la trova. En todas las épocas ha habido gente que ha marcado (un camino), porque antes de Silvio (Rodríguez) estuvieron Silvio Garay, Los Matamoros, Carlos Varela, luego vinieron Yusa, William Vivanco. Es un fenómeno que siempre tiene nuevos representantes, de gente que siente la necesidad de expresarse con una canción", opinó.

LA HABANA, 22 MAY (XINHUA) -- El atleta cubano Dayron Robles, campeón olímpico y recordista mundial de los 110 metros con vallas, competirá el jueves en Ostrava, República Checa, donde impuso la plusmarca del orbe con 12,87 segundos.

El corredor de 23 años terminó segundo el miércoles último en Daegu, República de Corea, superado por el estadounidense David Oliver, quien marcó 13,11 segundos, el mejor registro de la presente temporada en la pista que acogerá el Mundial de Atletismo en 2011.

Para el vallista cubano esa fue la primera carrera al aire libre de la actual temporada y aunque no logró la medalla de oro, aseguró esta semana a periodistas que no existe motivo para preocuparse.

"Fue una carrera dura en la que Oliver me dio dos golpes en el pecho con los brazos que me desestabilizaron y por poco me tumban al suelo", explicó Robles, quien corrió en un carril contiguo al estadounidense.

De acuerdo con el entrenador Santiago Antúnez, Robles estaba cansado y no tuvo tiempo de recuperarse debido al cambio de horario, ya que salieron de La Habana el pasado domingo y viajaron dos días y dos noches por los atrasos en vuelos europeos.

El corredor cubano anunció que la cita en Daegu era importante "para ver el estadio, la pista, el ambiente, porque allí se celebrará el mundial el próximo año".

Tanto el cubano como el estadounidense no fueron incluidos por los organizadores en la lista de participantes de este domingo en Shanghai, segunda parada de la Liga Diamante, con lo que volvió a quedar pospuesto el duelo

con el chino Liu Xiang, campeón olímpico en 2004 y lesionado en 2008.

La Federación Internacional de Atletismo instituyó este año la Liga del Diamante, una competencia que comenzó el pasado 14 de mayo en Qatar, donde no se corrieron los 110 metros con vallas, y que se extenderá hasta el 27 de agosto en Bruselas, Bélgica.

Robles realizó antes un riguroso entrenamiento de altura durante dos semanas en Ecuador, como parte de la preparación de este año que incluye su participación en muchas carreras, aunque aclaró que eso no quiere decir que mejorará la marca mundial de la especialidad que tiene en su poder desde junio de 2008.

La carrera de este jueves en Ostrava puede servirle en sus aspiraciones de alcanzar su mejor nivel.

"Este año quiero concentrarme en hacerlo todo bien para correr muy rápido, eso requiere de mucho trabajo y pulir bien todos los detalles", anunció el deportista.

Robles se coronó campeón mundial bajo techo en marzo último, pero tiene pendiente la cita planetaria al aire libre, donde no ha podido alcanzar medallas, ni el pasado año en Berlín, Alemania, donde se lesionó, ni dos años antes en Japón.

El atleta cubano es el único que ha corrido ocho veces por debajo de los 13 segundos en los 110 metros con vallas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

EL CAIRO, 23 MAY (PL) La Liga Árabe (LA) y Egipto enviarán sendas delegaciones a la cumbre sobre la reconstrucción de Haití, en República Dominicana el próximo 2 de junio, confirmaron hoy a Prensa Latina fuentes diplomáticas.

El director del Departamento Américas de la LA, Ibrahim Mohieldeen, encabezará la delegación a nombre del secretario general de la organización, Amr Moussa, quien en carta al presidente Leonel Fernández, se disculpó por no poder asistir.

Moussa explicó al mandatario dominicano que participará en el Foro de Doha, en Qatar del 31 de mayo al 2 de junio, pero ratificó el compromiso de los países árabes a apoyar la rehabilitación de Haití, devastado por un terremoto el 12 de enero pasado.

La embajadora dominicana en Egipto, María Gabriela Bonetti, señaló a Prensa Latina que en su misiva a Fernández, Moussa encomió el respaldo a los proyectos en curso en Latinoamérica, particularmente dentro del mecanismo América del Sur-Países Árabes (ASPA).

De hecho, Mohieldeen tiene previsto intervenir en un momento de la cumbre del balneario de Punta Cana para transmitir un mensaje de la Liga Árabe, refrendar y estrechar las relaciones con América Latina y unirse a los esfuerzos para rehabilitar el empobrecido país caribeño.

La diplomática dominicana agregó que por la LA también asistirá el director de Asistencia Humanitaria, Abdallah Touati.

Igualmente, Egipto estará representado por su vicescanciller para Asuntos de las Américas, Ezzat Saad, a nombre del presidente Hosni Mubarak.

Junto con Saad, quien cumplirá el 3 de junio una visita oficial a República Dominicana, viajará el embajador egipcio concurrente en Santo Domingo, Tareq El-Wassemy, quien viajará desde La Habana, Cuba.

La presencia de Egipto, opinó Bonetti, es importante en tanto es sede de la Liga Árabe, tiene una influencia significativa entre las naciones árabes y preside el Movimiento de Países No Alineados (NOAL).

La embajadora dominicana en Egipto, quien es concurrente ante la Unión Africana, con sede en Addis Abbeba, aguarda también por la confirmación de asistencia de autoridades de ese ente continental, al que pertenecen 10 de los 22 miembros de la LA.

CIUDAD DE PANAMÁ, 23 MAY (DPA) - El presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, se comprometió hoy al aumento de los recursos para la lucha contra la inseguridad, un punto que se convirtió hoy en el tema principal de una caminata por la paz realizada en la cinta costera de la capital panameña.

Bajo una intensa lluvia, Martinelli dijo a miles de personas vestidas de blanco, entre ellos religiosos y ex pandilleros, que impulsará la lucha contra la corrupción y otros delitos para que prevalezca la ley y la seguridad pública y ciudadana en el país, sacudido por el narcotráfico y crímenes violentos.

En 2009, Panamá registró 806 asesinatos. La cifra implica 152 crímenes más que los contabilizados en 2008. Asimismo, en 2010 se percibe un aumento de la criminalidad asociada con el crimen organizado, la lucha entre pandillas y la violencia doméstica.

Representantes de gremios periodísticos y juristas que desfilaron hoy reclamaron una política criminológica en el país, donde en 2009 fueron incautadas 56 toneladas de drogas, principalmente cocaína, con un valor estimado de 30.000 millones de dólares.

Al respecto, Martinelli prometió que convocará al Consejo de Gabinete (de ministros de Estado), para que los representantes de la sociedad civil formalicen sus demandas con el propósito de tomar acciones conjuntas a favor de la paz y la seguridad.

El mandatario recalcó que pedirá a la Asamblea Nacional y al Consejo de Gabinete que aprueben las leyes que exigen los delegados de los gremios, y vaticinó que en tres años Panamá será el país más seguro de América.

Uno de los participantes en el acto, Rolando Carrizo, padre de un joven asesinado a tiros por delincuentes que ingresaron a su vivienda, dijo que aspira a "formar parte de la solución", y solicitó que las demandas de paz y justicia no sean ignoradas.

El planteamiento fue compartido por David Ramírez, cuya familia murió quemada en un autobús y no ha encontrado justicia en los tribunales, pese a las constantes querellas.

MANAGUA, 23 MAYO 2010 (AFP) - Un alto funcionario ruso visitará Nicaragua la primera semana de junio para abordar asuntos de cooperación con el gobierno de Daniel Ortega, informó este domingo la prensa.

El Viceministro de Asuntos Exteriores de la Federación de Rusia, Serguei Riabkov, viajará con tres viceministros y "una delegación bastante amplia" para revisar la cooperación en el campo de la energía, salud, turismo, transporte e desarrollo industrial, anunció el vicescanciller nicaragüense, Manuel Coronel Kautz, en declaraciones publicadas por el diario La Prensa.

Los temas serán abordados durante la sesión de trabajo que realizarán en Managua el 1 y 2 de junio, declaró el funcionario.

Según el vicescanciller nicaragüense, los rusos están interesados en ayudar al gobierno de Ortega a terminar de rehabilitar un aeropuerto en la localidad de Punta Huete -50 Km. al noreste del Lago Xolotlán de Managua- que los sandinistas comenzaron a construir durante su primer gobierno (1979-90) con fines militares.

El gobierno busca que este aeropuerto -cuya primera fase de rehabilitación comenzó hace unos meses- sirva también para el aterrizaje de grandes naves a fin de convertirlo en una pista comercial alterna al Aeropuerto Internacional de Managua.

Esta es la segunda visita rusa de importancia que llegará este año a Nicaragua, tras la gira que hiciera en febrero el canciller de Rusia, Serguei Lavrov.

Las relaciones entre Nicaragua y Rusia fueron establecidas en 1979 con el triunfo de la revolución sandinista, que recibió el apoyo económico y político de Moscú, en el contexto de la Guerra Fría.

Estas relaciones estuvieron congeladas entre 1990 y 2006, durante los gobiernos neoliberales y se reanudaron en 2007, con la vuelta al poder de Ortega.

Rusia ha expresado más de una vez su satisfacción por el reconocimiento nicaragüense en octubre de 2008 a la independencia de la región separatista georgiana de Osetia del Sur. En abril de este año la región estableció relaciones diplomáticas con Nicaragua, uno de los pocos países del mundo que reconoce la independencia de ese territorio.

SAO PAULO, 23 (ANSA) - El presidente de Brasil, Luiz Lula da Silva, está "decepcionado" con su colega estadounidense, Barack Obama, según Folha de Sao Paulo, el diario más influyente del país.

Esa decepción se confirmó cuando Estados Unidos ignoró el acuerdo nuclear mediado por Brasil y Turquía ante Teherán y presentó nuevas sanciones contra Teherán en el Consejo de Seguridad de la ONU.

El jueves, Lula dijo que Obama se equivocaba al endurecerse con Irán. Para Lula, no fue una "actitud de alguien que ganó el Nobel de la Paz", dijo el columnista político Kennedy Alencar, uno de los periodistas con más llegada al mandatario brasileño.

Según el texto, "Lula dice que Obama dice y una cosa y hace otra, generalmente a través de la secretaria de Estado, Hillary Clinton", y actúa cediendo a los conservadores mirando al 2012.

Según Brasil, los principales puntos del acuerdo con Irán fueron pedidos por Obama en una carta a Lula de inicios del mes.

Para Lula, Obama no "es más el presidente abierto par al diálogo con América Latina", fue más tolerante que el resto del hemisferio con el golpe de Honduras de 2009 e ignoró discutir la ocupación norteamericana de bases militares colombianas en el marco de la UNASUR.

"Lula dice que Obama perdió oportunidades de hacer gestos para los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Cuba, Raúl Castro", escribió Folha.

WASHINGTON, 23 MAY (EFE).- El director de gestión de British Petroleum (BP), Robert Dudley, reconoció hoy que el vertido causado por el hundimiento de una plataforma petrolera que operaba la compañía en el Golfo de México es "una catástrofe".

"Es una catástrofe para el medioambiente, para BP y para la gente que está trabajando para parar el vertido", dijo Dudley en una entrevista en el programa dominical "State of the Union" de la cadena CNN.

Dudley aseguró que BP está haciendo todo lo posible para taponar la fuga por la que, según la compañía, salen unos 5.000 barriles de petróleo al día, mientras que otros cálculos apuntan a entre 25.000 y 95.000 barriles diarios.

Según indicó, se está movilizando equipamiento, maquinaria y personal especializado de todo el mundo porque "tenemos que hacer todo lo que podamos para parar esto y limpiarlo".

"No hay duda de que llevará tiempo limpiar esta cantidad de petróleo en el océano", afirmó, pero aseguró que hay técnicas que utilizarán para la limpieza y tomarán medidas e investigarán durante los próximos años el impacto

que el derrame puede tener a largo plazo.

Dudley lamentó las críticas que ha recibido la compañía en las distintas comisiones y paneles de expertos que se han llevado a cabo esta semana en el Congreso de EE.UU., que tras un mes del accidente BP no ha conseguido acabar con el derrame.

"Estas palabras duelen un poco, todos nosotros en BP estamos tratando de resolver el problema", dijo.

La presión y las críticas del Gobierno y de la sociedad civil han obligado esta semana a la empresa a transmitir en directo, en su web y a través de una cámara submarina, el petróleo que se fuga del pozo.

"No hay nadie más desolado por lo que ha pasado que BP, nadie quiere más que esto se acabe", agregó el Dudley, quien aseguró que están "abiertos a cualquier investigación".

La compañía tenía previsto poner en marcha este domingo una nueva técnica para tratar de taponar el vertido, pero el viernes el director de operaciones de BP, Doug Suttles, indicó que la operación se retrasaba a la semana que viene, probablemente el martes.

El método que pondrán en práctica se denomina "top kill", se trata de introducir líquidos pesados y después inyectar lodo y cemento que cuando solidifiquen pueden frenar el flujo que emana.

Si fracasara la operación, la petrolera podría recurrir a otra técnica, el "junk shot", que consiste en introducir una variedad de materiales a alta temperatura, como piezas de goma, que harán circular por el tubo para bloquear el vertido.

En cualquier caso, Dudley aseguró que en el caso de que estos métodos fallen, la compañía no esperará hasta que el pozo de extracción alternativo que se está instalando esté listo, algo que se prevé para agosto próximo.

"No, todos nuestros planes están centrados en parar el flujo antes de eso", aseguró.

Según indicó, el secretario del Departamento de Interior de EE.UU., Ken Salazar, fue informado sobre los detalles de la operación que se llevará a cabo la próxima semana, en la que participarán 16 expertos que trabajaron en los incendios de pozos petrolíferos en Kuwait.

Por su parte, el almirante Thad Allen, comandante de la Guardia Costera de EE.UU., responsable de supervisar la respuesta al vertido, compartió la frustración de los habitantes de las costas del Golfo de México que han visto impotentes cómo la marea ha llegado hasta sus playas.

"A nadie le gusta tener la sensación de que no puede hacer nada ante un gran problema", dijo Allen en una entrevista en el mismo programa.

Allen también criticó que todavía no se sepa con certeza la cantidad de crudo que está saliendo a la superficie y señaló que la Guardia Costera está colaborando en todo lo posible con BP.

JERUSALEN, MAYO 23 (REUTERS) - Israel lanzó su mayor ejercicio de bombardeos aéreos el domingo en preparación contra posibles ataques con misiles de grupos militantes apoyados por Irán, mientras aumentan la tensión internacional por el programa nuclear de la república islámica.

Israel ha demandado duras sanciones económicas contra Irán por sus planes nucleares, pero en una insinuación de posibles acciones militares ha dicho que todas las opciones estaban sobre la mesa si la diplomacia no lograba disolver la disputa.

Funcionarios israelíes dijeron que el ejercicio, que incluye sirenas de alerta de bombas para el miércoles, se concentrará en las respuestas de autoridades municipales a un escenario en el que se lanzaran misiles desde la Franja de Gaza, controlada por islamistas de Hamas, y por las guerrillas de Hizbulá en el Líbano. Ambos son aliados de Irán.

En declaraciones públicas a comienzos de la reunión semanal del gabinete el domingo, el primer ministro Benjamin Netanyahu describió el ejercicio de defensa civil como un movimiento de rutina y de protección y dijo que el Gobierno sólo buscaba "tranquilidad, estabilidad y paz".

Las sirenas de alerta sonarán el miércoles en todo el país para indicar a las personas que vayan a los refugios o a áreas de seguridad designadas por 10 minutos, y se espera que gran parte de la población participe en el ejercicio.

El ensayo de cinco días denominado "Turning Point 4" ha provocado nerviosismo en la región, mientras aumentan los esfuerzos diplomáticos para frenar las ambiciones nucleares de Irán, que según las potencias de Occidente apuntan al desarrollo de armamento atómico, algo que Teherán niega.

Itamar Rabinovitch, experto en asuntos de Oriente Medio y ex embajador israelí en Washington, dijo que Israel debe prepararse para la posibilidad de que líderes iraníes alienten a Hamas y a Hizbulá a atacar al Estado judío en caso de afronten sanciones más duras de Naciones Unidas contra Irán.

Hizbulá lanzó más de 4.000 misiles a Israel durante la guerra del Líbano en el 2006. Funcionarios israelíes dicen que desde el término del conflicto, el grupo ha aumentado su arsenal con armas más poderosas y de mayor alcance.

Hamas ha dicho que ahora sus misiles pueden tener una mayor penetración en territorio israelí.

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
